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Какой будет государственная се-
мейная политика в России на бли-
жайшее десятилетие? Об этом 
алтайским педагогам рассказала 
председатель комитета Государ-
ственной Думы по вопросам се-
мьи, женщин и детей Елена Мизу-
лина, которая приняла участие в 
работе VII краевой конференции 
«Здоровое развитие детей».

Как рассказала организатор конфе-
ренции, председатель «Краевого союза 
за здоровое развитие детей» Евгения 
Морозова, особенности семейной поли-
тики учителям представили не случайно: 
«От того, как два величайших институ-
та  – семья и школа – взаимодействуют 
между собой, зависит гармоничное раз-
витие ребенка. Ведь мы можем внедрять 
в образовательный процесс самые 
продвинутые методики, но если после 
школы ребенок идет домой, где весь 
оставшийся день сидит за компьютером 

и плохо питается, где между членами 
семьи царят нездоровые отношения, то 
все наши усилия будут напрасны».

По словам Елены Мизулиной, в со-
временном мире становление личности 
ребенка происходит уже к трем годам, 
в дошкольный же период формируют-
ся способности к обучению: «И если в 
семье не привили любовь к чтению, по-
лучению новых навыков, любопытство, 
потом трудно пенять на учителей, что 
в школе ребенок не так успешен. Надо, 
чтобы родители это понимали». 

еленаМиЗулина:  
«патриотизм начинается 
с любви к своей семье»

мы своих не бросаем!
Эксперименты 
над Славгородом 
продолжаются

Знаете ли вы, какой город Ал-
тайского края имеет самую боль-
шую территорию? Большинство 
ответит – Барнаул, кто-то – Бийск, 
площадь которого, говорят, не-
много больше, чем у краевого цен-
тра. Но вы будете неправы. Потому 
что с 2012 года самым большим 
городом края стал Славгород. Его 
территория составляет 2,2 тысячи 
квадратных километров. Для срав-
нения: площадь Барнаула с насе-
лением более 600 тысяч человек 
составляет всего 321 кв. км, а пло-
щадь Москвы – 2,5 тысячи квадрат-
ных километров. А вот почему это 
произошло и к чему это привело, 
мы постараемся рассмотреть. 

Пожалуй, нет в Алтайском 
крае более проблемной и бо-
лее обделенной вниманием 
власти территории, чем Славго-
родская зона. Здесь практиче-
ски полностью исчезла неког-
да развитая промышленность, 
сельское хозяйство тоже не 
блещет – сказываются клима-
тические особенности терри-
тории. Но вместо конкретной 
помощи людям здесь занялись 
излюбленной деятельностью 
чиновников – «оптимизацией» 
и «реформированием». Одним 
из главных способов «помощи» 
проблемной территории стало 
объединение города Славгоро-
да и Славгородского района, со-
стоявшееся в 2011–2012 годах. 
Причем проходило оно по такой 
хитроумной схеме, что его по-
следствия приходится расхле-
бывать до сих пор. Как отмечает 
член фракции «Справедливая 
Россия» в АКЗС Александр Мо-
лотов, большие сомнения вызы-
вает юридическая сторона этого 
«объединения»: «Дело в том, что 
для объединения муниципаль-
ного района и городского окру-
га необходимо проведение и тут, 
и там всенародного референду-
ма (как это, к примеру, было при 
объединении Змеиногорского 
района и города Змеиногорска). 

Продолжение на стр. 2

Продолжение на стр. 6

Собирание земель русских началось! 18 марта 2014 года произошло воссоединение России и Крыма. Это дей-
ствительно историческое решение наших народов, которое символизирует новую веху в развитии нашей стра-
ны, которая начинает защищать и отстаивать свои жизненные интересы. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, безусловно, 
поддержала и ратификацию международного договора между Республикой Крым и Российской Федерацией, и 
Федеральный Конституционный закон о вхождении в состав России нового субъекта Российской Федерации – 
Республики Крым и нового субъекта Федерации – города федерального значения Севастополя. Депутаты фрак-
ции СР также предложили установить в этот день официальную памятную дату. 

Подробней о позиции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ по поводу украинского кризиса читайте на страницах 2 и 8.
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13 марта на площадь Са-
харова в краевой столице 
вышли люди. Много людей. 
Вышли, чтобы поддержать 
жителей Крыма, которые 
в тот момент стояли на по-
роге серьезных изменений. 
Этот митинг уже признан 
самым массовым в Сиби-
ри, да и в историю края он 
наверняка войдет как наи-
более многочисленная по-
литическая акция: по офи-
циальным данным в нем 
приняли участие около 12 
тысяч человек. И это только 
в Барнауле! И хотя злопыха-
тели твердили, что «массов-
ку» традиционно обеспечи-
ли бюджетники и студенты, 
по настроению собравших-
ся было ясно, что каждый 
искренне переживает за 
украинский народ.

Активисты партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ также не 
смогли остаться в стороне от 
проблем братского государ-
ства и сотен тысяч прожива-
ющих там русских. Более 200 
человек в желтых накидках 
СР держали в руках флаги и 
плакаты в поддержку граждан 
Украины, а также транспарант, 
который ярче всего отражает 
позицию партии по этому во-
просу: «Мы своих не бросаем!»

На одной сцене в этот день 

оказались лидеры наиболее 
влиятельных общественных 
организаций региона, моло-
дежных объединений, поли-
тических партий. Секретарь 
Бюро Совета алтайского от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Владислав Вакаев 
в своем выступлении про-
вел исторические параллели 
между тем, что происходит 
на Украине сегодня, и собы-
тиями 70-летней давности. 
«Ровно 70 лет назад, в марте, 
началась операция советских 
войск по освобождению пра-
вобережной Украины. И ког-
да гитлеровцы уходили, они 
старались разрушить все, что 

можно: они взорвали Дне-
прогэс, они затопили шахты 
Донбасса, при этом минируя 
все на своем пути».

Но самая главная мина, ко-
торую гитлеровцы заложили на 
Украине, взорвалась, по мнению 
эсера, в наши дни. Речь идет о 
тех фашистских, бандеровских 
бандах, об идеологических по-
томках гитлеровцев, которые 
сегодня пришли к власти и не-
сут угрозу и Украине, и русскому 
народу. «Это фашисты – давайте 
называть все своими именами! 
И сегодня СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ выступает за то, чтобы под-
держать наших соотечественни-
ков, украинский народ, который 

стал заложником этих банд, 
финансируемых и поддержива-
емых из-за рубежа нашими „дру-
зьями“. Мы хотим поддержать 
русских и украинцев и хотим 
сказать НЕТ фашизму!» – резю-
мировал Вакаев под аплодис-
менты многотысячной толпы.

Участие в митинге принял 
и лидер алтайских справед-
ливороссов, депутат Государ-
ственной думы Александр Те-
рентьев, который рассказал о 
том, что лично для него значит 
происходящее на южных рубе-
жах России. «Я 18 лет прожил в 
Крыму, у меня там живет мама. 
И для меня Крым – это не про-
сто пятнышко на карте, это ча-
стичка моей души», – отметил 
парламентарий.

По его словам, Запад режет 
наш народ «по живому». И ми-
тинги, которые проходят по 
стране, говорят о том, что рус-
ский народ никогда с этим не 
смирится. «Русский не будет 
воевать с русским и не допу-
стит, чтобы ракеты НАТО стоя-
ли на пороге России», – конста-
тировал Александр Терентьев.

Кстати, в интервью краевым 
СМИ Александр Васильевич 
пояснил позицию сенаторов, 
которые разрешили прези-
денту ввести на полуостров 
российских солдат: «То, что 
Совет федерации РФ дал пре-
зиденту полномочия на вве-

дение войск в зону конфликта, 
еще не свидетельствует, что 
кто-то реально собирается 
их туда вводить. Это было не-
обходимо, чтобы остудить 
буйные головы нацистов. Все 
уже видели, чего от них можно 
ждать. Мы, в свою очередь, об 
агрессии не говорим». 

С энтузиазмом эсеры вос-
приняли и итоги крымского 
референдума по вопросу 
присоединения к России, за 
которое проголосовали бо-
лее 96 процентов жителей 
республики. «Сегодня народ 
Крыма дал понять всему миру, 
что он был, остается и будет 
русским,  – заявил лидер бар-
наульского отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Алек-
сандр Николайчик во время 
митинга на площади Свобо-
ды 18 марта. – Мир вступает 
в новую эру, и России выпала 
роль сильной, справедливой, 
добрососедской, но жестко 
отстаивающей свои интере-
сы державы». По его мнению, 
только объединение спасет 
братские народы, поможет 
бороться против коррупции, 
произвола чиновников, бю-
рократии, против «пятой ко-
лонны», которая крепко засе-
ла во всех эшелонах власти. 
«Только объединившись, мы 
победим!» – резюмировал 
справоросс.

мы своих не бросаем!

Окончание.  Начало на стр. 1
Однако в случае со Славгородским 

районом и Славгородом чиновники, по-
хоже, не были уверены в том, что населе-
ние проголосует «правильно», а потому 
обставили объединение муниципалите-
тов как присоединение поселений, вхо-
дящих в состав района, к городу. А для 
этого достаточно принятия решений со-
браниями депутатов, воздействовать на 
которые гораздо проще (так в действи-
тельности все и произошло). Однако по 
факту к городу были присоединены все 
(!) поселения района, в результате чего 
район был упразднен – то есть в прин-
ципе произошло его объединение с 
городом, что опять же невозможно без 
проведения референдума. Во-вторых, в 
соответствии с действующим законода-
тельством включение поселений в со-
став городского округа возможно, если 
это необходимо для комплексного со-
циально-экономического развития тер-
ритории и предусмотрено генеральным 
планом соответствующего городского 
округа. Ничего подобного в случае с 
присоединением поселений Славгород-
ского района к Славгороду и близко не 
было – район на протяжении многих лет 
спокойно существовал самостоятельно, 
а генеральным планом города Славго-
рода не предусматривалось никаких 
территориальных изменений и объеди-
нений муниципалитетов». 

В конце концов, юридической сто-
роной вопроса можно и пренебречь, 
если это объединение пошло на поль-
зу людям. Но жители алтайского «ме-
гаполиса» говорят о том, что ситуация 
только ухудшилась. Ведь после объ-
единения района и города произошло 
упразднение сельских администраций. 
И теперь за любой справкой жителям 
сел необходимо ехать в Славгород, 
там же регистрируются все акты граж-
данского состояния (рождение, брак, 
смерть), туда же следует обращаться 
за начислением субсидий, получени-
ем льгот и т.п. Нет сегодня у жителей 
присоединенной территории и своих 
представителей – Славгородский рай-
онный совет депутатов прекратил свои 
полномочия, а новых выборов так и не 
было объявлено. Таким образом, фак-
тически качество жизни населения от 
присоединения лишь ухудшилось. 

Косвенно это подтверждают и сами 
краевые власти: на мартовской сессии 
АКЗС рассматриваются изменения в 
закон Алтайского края «О труднодо-
ступных и отдаленных местностях в 
Алтайском крае». Указанные измене-
ния среди прочего предполагают от-
несение к городу Славгороду в каче-
стве отдаленных и труднодоступных 
(!) местностей сел Добровка, Екатери-
новка, Куатовка, Пановка, Райгород. 
По словам депутата-эсера Александра 
Молотова, на его памяти это первый 

случай, когда отдаленные и труднодо-
ступные местности выделяются не в 
сельской местности, а в составе горо-
да – ни в одном другом субъекте РФ 
ничего подобного нет и вряд ли когда 
может быть.

Пытаясь хоть как-то исправить си-
туацию, городские власти предлагают 
ввести институт старост. Но, по мнению 
справедливоросса Сергея Антонюка, 
эта система эффективна только для 
сел с населением до 100 жителей, если 
это одно село и находится оно в соста-
ве сельсовета. Он знает, о чем говорит, 
так как в свое время по должности за-
нимался вопросами объединения го-
рода и района, изучив все возможные 
схемы и варианты. «Примером полной 
ликвидации сельсовета, – говорит 
Сергей Григорьевич, — может служить 
Пригородный сельсовет. Администра-
ции нет, библиотека закрыта, места 
приема депутатов и должностных лиц 
в селах Пригородное и Куатовка отсут-
ствуют. Нет главного здания населен-
ного пункта, на котором Российский 
флаг должен сообщать жителям что 
это территория России и власть здесь 
российская! Нужно полагать, что с на-
значением старост здания других быв-
ших сельских администраций тоже ис-
чезнут за ненадобностью. Где же тогда 
будет вести прием граждан староста, 
где будет его рабочее место, где будут 
решаться вопросы местного значения 

сегодняшнего дня? На лавочке возле 
дома старосты? Можно выделить ком-
нату для старосты в сельском ДК или 
клубе, можно придумывать еще что-то 
до тех пор, пока само понятие власти в 
селе не будет утрачено». 

По его мнению, вместо ликвиди-
рованных сельсоветов удобнее было 
бы создать территориальные отделы, 
которые являлись бы структурными 
подразделениями администрации го-
родского округа со всеми вытекающи-
ми отсюда полномочиями. Такая уже 
отработанная форма управления пре-
красно себя зарекомендовала на при-
мере управления городским районом. 
Работает она и в краевом центре. Сер-
гей Антонюк разработал весь необхо-
димый для реорганизации городской 
власти пакет документов – изменения 
в структуре администрации, положе-
ние о территориальном отделе адми-
нистрации, должностные инструкции 
для специалистов территориальных от-
делов, ряд других документов. Однако 
неоднократные обращения к руковод-
ству города ни к чему не привели. Да и 
краевые чиновники дали на эти пред-
ложения лишь формальную отписку. 

Сейчас же, пока власти отмахивают-
ся от здравых предложений, вопросы 
сельских населенных пунктов решают 
городские депутаты и специалисты го-
родской администрации, не имеющие 
понятия, как и чем живет село. Может, 
пора остановить эксперименты над 
славгородцами и перестать испыты-
вать их терпение? 

Сергей Зотов 

трудно доступная территория
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О чем мОлчит власть
Новости, которые никогда 

не опубликуют официальные СМИ

местное самоуправление 
опять реформируют
или уничтожают? 

В марте в Государствен-
ную Думу внесены по-
правки к закону «Об общих 
принципах организации 
местного самоуправле-
ния в РФ», отменяющие 
прямые выборы глав го-
родских округов с район-
ным делением: они будут 
назначаться из состава 
депутатов и возглавлять 
городские думы, а за хо-
зяйство будут отвечать 
сити-менеджеры. При 
этом парламент такого го-
родского округа будет фор-
мироваться из депутатов, 
делегированных район-
ными представительными 
органами. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
оценила это предложение 
крайне негативно. Вот что 
сказал по этому поводу За-
меститель Председателя Го-
сударственной Думы, Пред-
седатель Совета палаты 
депутатов партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Николай Ле-
вичев:

– Если называть вещи сво-
ими именами, то внесенный 
законопроект фактически 
направлен на ликвидацию 
местного самоуправления в 
Российской Федерации. Се-
годня крупные городские 
округа, и прежде всего сто-
лицы субъектов, являются, 
по сути, единственными му-
ниципальными образова-
ниями, обладающими хоть 
какой-то самостоятельно-
стью, собственными бюджет-
ными ресурсами, источни-
ками финансирования своих 
полномочий. И вот по этому 
закону регионы могут по сво-
ему произволу фактически 

отобрать у жителей крупных 
городов конституционное 
право на самоуправление.

Парадокс я вижу в том, что 
внесенный вчера законопро-
ект подготовлен рабочей 
группой по реформированию 
МСУ, созданной по поруче-
нию Президента. Таким обра-
зом, местное самоуправление 
у нас уничтожают, прикрыва-
ясь фигурой Владимира Пути-
на, под соусом «исполнения 
поручений Президента».

По мнению справедливо-
россов, Президент, говоря 
о необходимости решения 
проблем муниципалитетов, 
имел в виду совсем другое. 
Решение проблем МСУ и по-
явление открытой, прозрач-
ной и ответственной местной 
власти, до которой, по вы-
ражению Владимира Пути-
на, мог бы дотянуться рукой 
каждый гражданин, связано 
с налоговой и бюджетной 
самостоятельностью муни-
ципалитетов, а не отказом 
от выборов мэров и город-
ских парламентов. Сегодня 
же единороссы предлагают 
фактически ликвидировать 
местное самоуправление на 
уровне городов. Это все рав-
но, что лечить головную боль 
гильотиной. Насколько это 
опасно, показывает Украина, 
революционные события в 
которой были во многом свя-
заны с тем, что люди не виде-
ли в органах власти вырази-
телей своих интересов. 

Кстати, в конце февраля 
в Москве прошло заседа-
ние Палаты депутатов пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
которое как раз и было по-
священо развитию местного 
самоуправления. В нем при-
няли участие депутаты всех 
уровней из большинства 
регионов страны. И выводы, 
к которым они пришли, от-
личаются от предложений 

партии власти. Во-первых, 
утверждают эсеры, развитие 
местного самоуправления 
должно идти в направлении 
расширения реальных фи-
нансово обеспеченных пол-
номочий городских округов, 
городских и сельских посе-
лений. Во-вторых, органы го-
сударственной власти субъ-
ектов Российской Федерации 
должны воздержаться от 
ограничения самостоятель-
ности муниципалитетов и не 
допускать нарушения консти-
туционного права граждан на 
местное самоуправление. Как 
говорится, хватит «кошма-
рить» местные сообщества. 
В-третьих, СР предложила 
целый ряд конкретных шагов 
в области бюджетного и на-
логового законодательства, 
чтобы обеспечить реальную 
самостоятельность муници-
палитетов: это и увеличение 
доли средств от налога на 
доходы физических лиц, по-
ступающей в бюджеты му-
ниципальных образований, 
причем постепенно нужно 
довести эту долю до 40%, это 
и переход к уплате налога на 
доходы физических лиц по 
месту жительства налогопла-
тельщиков, и многое другое.

И наконец, четвертое, что-
бы подобные скороспелые 
инициативы перестали бу-
доражить местные органы 
власти и баламутить наших 
граждан, СР предложила для 
укрепления стабильности 
местного самоуправления 
принять специальный феде-
ральный конституционный 
закон, устанавливающий 
основы и общие принци-
пы организации и развития 
местного самоуправления. 
Такой закон уже не получится 
произвольно менять по не-
скольку раз в месяц в угоду 
так называемой «вертикали 
исполнительной власти».

иснова
«ЗолоТыепарашюТы»

На рассмотрение мартовской сессии АКЗС краевые 
власти внесли законопроект, предполагающий возмож-
ность для чиновников администрации края, работающих 
по срочному контракту, после окончания срока контракта 
получить единовременную выплату в размере четырех-
месячного денежного содержания. Уже сама по себе эта 
новость не может вызвать энтузиазма жителей края, ко-
торые не имеют возможности после своего увольнения 
получить столь внушительный «золотой парашют». Но у 
этого решения есть еще одна подоплека. Оказывается, 
еще 21 февраля губернатор края Александр Карлин под-
писал указ, которым переводит всех своих подчиненных, 
занимающих руководящие посты, на срочный контракт, 
оканчивающийся вместе со сроком его губернаторских 
полномочий 25 августа 2014 года. После чего будет при-
нято решение о продлении контракта. Так что, возможно, 
совсем скоро краевому бюджету придется весьма серьез-
но потратиться на пособия для увольняемых чиновников. 
«Думается, губернатор пошел на это, чтобы достичь двух 
целей, – считает депутат АКЗС, член фракции СР Александр 
Молотов. – Тактическая заключается в том, чтобы дополни-
тельно обеспечить себе лояльность подчиненных в канун 
выборов. Ведь каждый из них на ближайшие полгода будет 
«подвешен» и может по итогам избирательной кампании 
и своего вклада в нее лишиться должности без объясне-
ния причин (внешне – даже без какой-либо политической 
подоплеки). А стратегическая идея, на мой взгляд, состо-
ит в том, что при таком раскладе губернатору в случае его 
переизбрания будет проще реформировать структуру ис-
полнительной власти и создать краевое правительство: не 
нужно будет ломать голову относительно того, как юри-
дически грамотно оформить перемещение чиновников 
в новую структуру». В общем, есть опасение, что в свете 
этого решения работники краевой администрации совсем 
забросят свою непосредственную работу и займутся ис-
ключительно губернаторской избирательной кампанией и 
еще более активным выражением верноподданнических 
настроений по отношению к действующей власти.

новосибирсКаясенсация
Совсем плохи дела у новосибирских единороссов. Сна-

чала со своего поста за утратой доверия был снят губерна-
тор области единоросс Василий Юрченко. А вскоре после 
этого суд Новосибирска снял с выборов мэра города – кан-
дидата от «Единой России» Владимира Знаткова. Причем 
сделано это было за две недели до дня голосования. Ос-
нованием для снятия стало то, что единоросс, являющийся 
и.о. мэра города, не ушел в отпуск для проведения предвы-
борной кампании и фактически использовал в ходе кампа-
нии свое служебное положение.

Да уж, похоже, то, что раньше легко сходило с рук вы-
движенцам от партии власти (как правило, наделенным 
должностями, возможности которых всегда использовали 
на выборах на полную катушку), теперь будет наказывать-
ся. Правила игры, столь привычные для ЕдРа, начинают ме-
няться. Вот, например, полпред Президента РФ по Сибир-
скому федеральному округу Виктор Толоконский считает, 
что использовать свое положение в ходе кампаний всех 
уровней нельзя: «Я считаю важным не допускать излишне-
го административного влияния на процесс… Это базовый 
принцип избирательного законодательства, и нужно са-
мим кандидатам к этому стремиться». 

Конечно, кандидат от ЕР пытается делать хорошую мину 
при плохой игре: утверждает, что это происки конкурентов, 
и заявляет о намерении обжаловать решение суда. Давят 
на суд и большие начальники – начиная с и.о. губернато-
ра и заканчивая федеральным руководством ЕР. Вероятней 
всего, им удастся восстановить своего протеже, но урок все 
кандидаты от партии власти получат очень наглядный. На-
деемся, это позволит сделать еще один шаг к созданию по-
настоящему честной и справедливой системы выборов. 

Муниципальный 
бюджет

Федеральный 
бюджет
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На вопросы жителей Алтайского края отвечает 
ОксАНА МОлОдых, руководитель обществен-

ной приемной депутата Государственной думы 
Александра Терентьева

Я являюсь ветераном труда, моя со-
седка – инвалид 2 группы. Мы не можем 

понять, почему закрепленная в законе 
льгота на коммунальные услуги на деле 

получается менее 50 процентов? 
Барнаул

Законодательством для различных 
категорий льготников компенсация 
на коммунальные услуги определяет-
ся по-разному. Ее размер зависит от 
количества совместно проживающих с 
вами членов семьи и от площади ваше-
го жилого помещения.

Согласно Жилищному кодексу РФ 
обязанность по оплате коммунальных 
услуг является равной между всеми 
проживающими в жилье гражданами. 
И для ветеранов труда, и для инвали-

дов установлено, что льгота не рас-
пространяется на совместно прожива-
ющих с ними членов семьи. Поэтому 
размер компенсации определяется из 
доли оплаты, приходящейся на вете-
рана труда, инвалида с учетом количе-
ства зарегистрированных в жилом по-
мещении граждан.

При этом для ветерана труда ком-
пенсация рассчитывается в пределах 
установленных нормативов потребле-
ния услуг по холодному и горячему 
водоснабжению, водоотведению, элек-
троснабжению, газоснабжению (в том 
числе в баллонах). При расчете размера 
компенсации ветерану труда за отопле-
ние (также за топливо при отсутствии 
централизованного отопления) поми-
мо предела в виде норматива потребле-

ния применяется такой ограничитель 
размера льготы, как краевой стандарт 
нормативной площади жилого поме-
щения: для одиноко проживающего 
гражданина 33 кв. м, для одного члена 
семьи, состоящей из двух человек, – 21 
кв. м, из трех человек и более – 18 кв. м, 
для одного члена семьи, состоящей из 
трех и более человек, проживающей в 
сельской местности, – 20 кв. м. В случае 
если доля площади жилого помеще-
ния, которая приходится на ветерана 
труда, больше установленной нормы, 
компенсация предоставляется в преде-
лах стандарта нормативной площади.

Предоставление мер социальной 
поддержки инвалидам по оплате ком-
мунальных услуг не ограничено нор-
мой площади жилья и нормативами 

ваше право

льГоТыжКХ

14 марта для прекрасной половины жителей 
Барнаула справедливороссы организовали тради-
ционный концерт, посвященный празднику Весны. 
На этот раз мероприятие проходило в стиле старой 
доброй «Утренней почты» с настоящими письма-
ми-поздравлениями от известных эсеров и друзей 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на Алтае.

Гостей праздника (а это 
около 800 человек) по-
здравил депутат Государ-
ственной Думы Александр 
Терентьев. Он поблагода-
рил всех собравшихся жен-
щин за то, что во все време-

на они являлись надежной 
опорой для сильной поло-
вины человечества, а так-
же попросил прощения за 
ситуацию на Украине, кото-
рую мужчины, коих во вла-
сти большинство, не смог-

ли предотвратить. Добрые 
слова в адрес женщин про-
звучали со сцены и от ру-
ководителя барнаульского 
отделения СР Александра 
Николайчика.

К каждому из поздравле-
ний в подарок прилагалось 
выступление артистов твор-
ческих коллективов города 
Барнаула. Под искренние 
аплодисменты зрителей 
часовой концерт пролетел 
практически незаметно. По 
окончании каждый гость 
праздника получил сладкий 
подарок от организаторов.

«просТыевещи»
дляГубернаТора

27 февраля в краевом Театре драмы им. В.М. Шукшина депута-
ты АКЗС и представители общественности заслушали отчет губер-
натора Алтайского края Александра Карлина по итогам работы ад-
министрации в 2013 году. После доклада по традиции слово взяли 
руководители фракций краевого Заксобрания. В своем выступле-
нии депутат СР Людмила Суслова отметила несколько «простых 
вещей», которые, на первый взгляд, могут показаться мелочами, 
но вызывают серьезное беспокойство эсеров. 

Первая – это своеобразная методика расчета индекса инвестици-
онной активности региона. «Инвестиции 104,2 процента к показа-
телю 2012 года – замечательные, казалось бы, цифры. Но здесь есть 
очень тревожные симптомы. Рост инвестиционной привлекательно-
сти был получен исключительно за счет теоретически рассчитывае-
мой доли – малого бизнеса, не сдающего отчеты в Росстат», – отмети-
ла Суслова. В то же время примерно половина инвестиций, отчеты о 
которых собираются Росстатом, напрямую продемонстрировали от-
четливое падение – до 87,8 процента.

Вторая – это множество впечатляющих цифр, которые, увы, не яв-
ляются показателем улучшения качества жизни населения, а иногда 
даже не имеют прямого отношения к властям. Например, тысячи ква-
дратных метров жилья, сданных в 2013 году, – это в большей степени 
заслуга частных застройщиков, которых власть должна контролиро-
вать в вопросах стоимости квадратного метра. 

Или, взять, к примеру, медицину. Модернизация здравоохранения 
прошла успешно, все ресурсы, выделенные Алтайскому краю на эти 
цели, целенаправленно освоены. Но при всем этом край вошел в число 
регионов с наибольшим количеством жалоб на качество медицинской 
помощи. 

Третья тема, которую Людмила Алексеевна не смогла не упомянуть 
в своем докладе, – ЖКХ. Депутат обратила внимание собравшихся и 
на галопирующий рост тарифов (в 24 раза быстрее, чем инфляция), 
и на то, что регион по этому показателю не уложился в положенные 
президентом 6 процентов, и на то, что было бы разумно не вводить 
социальные нормы на электричество. «Коммунальные проблемы дав-
но уже являются одним из главных раздражителей для граждан. Раз-
дражает прежде всего несоответствие качества и надежности услуг, 
их стоимость, непрозрачность формирования тарифов, необосно-
ванность трат на нужды коммунальных предприятий. Сфера ЖКХ ока-
залась вне действенного контроля, как со стороны государства, так и 
со стороны самого общества», – подчеркнула Суслова.

В заключение она посетовала губернатору, что не услышала в его 
докладе ответа на вопрос фракции о возможном софинансировании 
капитального ремонта многоквартирных домов в рамках нового за-
кона о капремонте. Подводя итог мероприятия, глава региона отме-
тил, что совершенно сознательно упустил эту тему в своем докладе. 
«Мы ее спокойно, осторожно решаем», – констатировал Карлин. Он 
подчеркнул, что целиком и полностью решать эту проблему за счет 
государства в дальнейшем не получится, нужно формировать соответ-
ствующие ресурсы самостоятельно. И пообещал найти решение. Кро-
ме того, губернатор сообщил, что администрация не будет утверждать 
социальную норму на электричество раньше 1 июля 2016 года.

потребления данных услуг, кроме 
затрат на приобретение твердого то-
плива (оно компенсируется в преде-
лах норм). Для инвалидов компенса-
ция за коммунальные услуги может 
быть менее 50 процентов только по 
причине совместного проживания с 
другими членами семьи.

При возникновении сомнений в 
правильности расчета компенсации 
рекомендуем обращаться письменно 
в органы соцзащиты по месту жи-
тельства для получения разъяснений, 
а при необходимости обжалования 
предоставленной позиции – в проку-
ратуру.

 Задать вопрос и обратиться за помо-
щью можно в Общественную приемную 
депутата Государственной Думы Алек-
сандра Терентьева по адресу: 

656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: (385-2) 66-87-46.

вам письмо!

В последние зимние 
дни активисты партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Алтайском крае организо-
вали традиционный День 
здоровья. На лыжной базе 
Локомотив эсеры прове-
ли «веселые старты» для 
членов Совета ветеранов 
педагогического труда Ле-
нинского района города 
Барнаула.

«Это очень активные, 
позитивные, дружные 
люди. Надо отдать долж-
ное, несмотря на 30-гра-
дусные морозы в этот 
день, они не остались 

дома, а пришли на наш 
праздник, где катались с 
горок на «плюшках», со-
ревновались в меткости, 
быстроте реакции. Спор-
тивная часть праздника 

плавно перетекла в «твор-
ческую» – с песнями и ча-
епитием», – констатиро-
вала куратор социальных 
проектов СР Лариса Бары-
шева.

вспомнили молодость
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капремонт: 
новые подробности

Все меньше времени 
остается до «часа Х», когда 
в Алтайском крае заработа-
ет программа капитального 
ремонта многоквартирных 
домов. И постепенно стано-
вятся известны некоторые 
подробности ее реализации 
в регионе. 

На заседании фракции «Спра-
ведливая Россия» в АКЗС 26 
февраля заместитель начальни-
ка Главного управления стро-
ительства, транспорта, жилищ-
но-коммунального и дорожного 
хозяйства края Андрей Голубцов 
сообщил депутатам, что в насто-
ящее время в администрации 
края принято решение утвердить 
программу капитального ремон-
та ориентировочно к 1 мая этого 
года. Таким образом, сбор пла-
тежей с населения за капремонт 
начнется с 1 января 2015 года. 

По мнению руководителя 
фракции Людмилы Сусловой, 
это дает надежду, что сама про-
грамма будет проработана бо-
лее тщательно, поскольку к ней 
уже сегодня возникает масса 
вопросов. «Один из них свя-
зан с тотальным проведением 
энергоаудита в домах Барнаула. 
Стоимость работ – 50–60 тысяч 
рублей. Но пока даже мне не 
понятно, с какой целью его не-
обходимо проводить. Это бес-
смысленная процедура, если да-
лее не последует комплекс мер, 

направленных на повышение 
энергоэффективности дома, ко-
торые должны в конечном итоге 
привести к экономии в оплате 
ЖКХ», – пояснила Суслова.

Кроме того, сегодня на аудите 
прокуратуры и органов юсти-
ции находится рассмотрение во-
проса о минимальном размере 
взноса на капитальный ремонт. 
«По предварительным расчетам 
он будет составлять от 4 до 5 ру-
блей с квадратного метра. Это 
немного ниже, чем в среднем 
по России, и уступает средней 
нормативной стоимости капре-
монта в крае (в 2014 году она 
установлена на уровне 7,1 рубля 
за квадратный метр). Цифры на-
сколько возможно мы снизи-
ли», – подчеркнул Голубцов.

Также стало известно, что 
на мартовской сессии АКЗС де-
путаты рассмотрят поправки в 
краевой закон о капитальном 
ремонте. «Они продиктованы 
изменениями в федеральном 
законодательстве, – пояснила 
Людмила Суслова. – Нам необ-
ходимо будет увеличить пери-
од, после которого у собствен-
ников наступает обязанность по 
уплате взносов на капремонт, с 
четырех до восьми месяцев, а 
также срок принятия решений 
собственниками о способе фор-
мирования фонда капремонта – 
с 2 месяцев до полугода». 

Андрей Николаевич также 
озвучил намерение Управления 
внести в этот пакет поправку, 
которую еще на стадии перво-

го и второго чтения предлагала 
фракция «Справедливая Россия»: 
о закреплении минимального 
сбора по капремонту, по дости-
жении которого собственники 
вправе принять решение о прио-
становке платежей. Но в проекте 
закона, который сейчас находит-
ся на рассмотрении алтайских 
парламентариев, этой поправки 
почему-то не оказалось. 

Но самый большой вопрос 
пока вызывает перспектива со-
финансирования капремонта 
за счет бюджетных средств. По 
словам «финансового» вице-
губернатора Владимира При-
тупова, краевые власти пока не 
могут до конца оценить объем 
средств, необходимых для про-
ведения капремонта, а потому 
конкретного решения на этот 
счет еще нет. 

В этой связи специалисты уже 
говорят о необходимости поис-
ка альтернативных финансовых 
источников. В качестве одного 
из них руководитель фракции 
отметила мансардное строи-
тельство, возможности которо-
го пока слабо используются в 
крае. Что касается возможного 
привлечения кредитных ресур-
сов, для этого, по ее мнению, на 
государственном уровне долж-
на быть разработана специаль-
ная программа очень дешевых 
денег. «Мы понимаем, что брать 
на капитальный ремонт потре-
бительские кредиты под 20–30 
процентов нереально», – резю-
мировала Суслова.

Молодой…аМбициоЗный.
обвиняеМый!

Что власти советуют гражданам, когда те заяв-
ляют о нарушении их прав? Правильно – идти в суд! 
Но что делать гражданам, когда суд утверждает, что 
черное – это белое, хотя не нужно быть дипломи-
рованным юристом, чтобы понять обратное? Ответ 
на такого рода вопрос уже несколько лет пытается 
найти активистка барнаульского отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Надежда Демченко, кото-
рая борется с фальшивым ТСЖ в собственном доме.

Товарищество собственников жилья в доме № 80 
по улице Ткацкой появилось весьма неожиданно 
для Надежды Викторовны и ее соседей. «Никаких 
уведомлений мы не получали, на собрании, говорят, 
было человек 15–20, – рассказывает Демченко. – 
Даже управляющий ТСЖ, которого якобы избрали на 
первом собрании пожизненно, сказал мне, что на том 
собрании не был. Все протоколы липовые». 

Собственники, естественно, обратились в суд: 
люди, обозначенные председателями и секретаря-
ми общих собраний, подтвердили, что в документах 
стоят не их подписи. Но решение шокировало всех: 
нарушения закона нет! Видимо, не убедил судью еще 
один нюанс: на сегодняшний день, по словам Дем-
ченко, в ТСЖ входят... 33 дома, не объединенные даже 
земельными границами, как того требовал действо-
вавший пять лет назад (когда создавалось товарище-
ство) Жилищный кодекс РФ.

Второй суд также ничего не решил, поскольку вы-
яснилось, что в ТСЖ до сих пор нет официальных чле-
нов из числа собственников, а значит, и ликвидиро-
вать его нельзя. Хотя в этом случае не понятно, как 
ТСЖ вообще было зарегистрировано. На вопрос, по-
чему в таком с виду простейшем деле суды выносят 
неоднозначные решения, Надежда Викторовна со 
вздохом отвечает, что якобы есть указание «сверху»: 
не трогать действующие в Барнауле ТСЖ. Кстати, в 
том, что этот «спрут» был создан не без участия го-
родских властей, она даже не сомневается.

В попытках выйти из ТСЖ Демченко с группой еди-
номышленников пыталась реализовать еще один за-
конный сценарий: через общее собрание собствен-
ников принять решение о смене формы управления. 
«Дважды пробовала собирать людей, – продолжает 
Демченко. – Первый раз 30 человек пришли, второй – 
50. А у нас на ТСЖ квитанций только 440 штук печата-
ют! Для заочного голосования надо знать людей, что-
бы их обойти, но не на всех домах даже старшие есть».

«Выйти из товарищества мы теоретически можем, – 
продолжает Демченко, – но кто из управляющих компа-
ний возьмет наши развалюхи? То, что создали ТСЖ, мы, 
в общем-то, не против, но поставили бы порядочных 
людей и исполняли свою работу качественно». По ее 
словам, ТСЖ только собирает деньги, а к дому за пять 
лет ни разу не подошли. Отопление жители включают-
выключают сами, потому что не могут добиться прихо-
да специалистов, уборка придомовой территории осу-
ществляется также силами жильцов. Многие знакомые 
Надежды Демченко уже опустили руки, свыкнувшись с 
навязанным им ТСЖ. Кто-то принципиально не платит за 
текущее содержание, а кто-то продолжает платить, лишь 
бы не связываться с коммунальными узурпаторами.

На сегодняшний день жильцы дома на Ткацкой, 80 
продумывают, пожалуй, последний законный вари-
ант выхода из сложившейся ситуации. «Мы вступим 
в созданное ТСЖ, уберем нынешнего руководителя 
Мишина и наймем другого человека. Но нужна орга-
низационная помощь, чтобы обойти все дома нашего 
товарищества», – констатирует Демченко. Барнауль-
ские эсеры уже выказали готовность помочь акти-
вистке партии в организации этого процесса.

фальшивоеТсж:
исТория
однойборьбы

«Как бы крепка ни была 
крыша, рано или поздно она 
даст течь», – едва ли об этой 
простой коммунальной му-
дрости когда-то задумывал-
ся один из самых молодых 
и амбициозных деятелей 
барнаульского ЖКХ Денис 
Сучков. К 30 годам в его «по-
служном списке» – работа и 
руководство несколькими 
крупными коммунальными 
компаниями (в том числе 
управляющими) краевой 
столицы: «Быт-Сервис», 
«ЭкоСервис», «Управдом», 
«Доверие»… 

Поговаривали, что стреми-
тельному карьерному взлету мо-
лодого человека способствовала 

тесная дружба с сыном барнауль-
ского градоначальника Дмитри-
ем Савинцевым. Но и такая «кры-
ша» не уберегла Сучкова: сегодня 
ему инкриминируется хищение 
почти 27 миллионов рублей!

По сообщениям краевых СМИ, 
Сучков, как и бухгалтер УК «До-
верие», которую он некогда воз-
главлял, в настоящий момент на-
ходятся под арестом, заведено 
уголовное дело по части 4 ста-
тьи 159 УК РФ («мошенничество, 
совершенное организованной 
группой либо в особо крупном 
размере»). Предположительно 
«коммунальщики» действовали 
по такой схеме: УК «Доверие» 
перечисляла деньги некой фир-
ме-однодневке за уборку придо-
мовой территории. Но по факту 
услуги якобы не оказывались, а 
деньги обналичивались и пере-
давались обвиняемым. По вер-

сии следствия, с октября 2012 по 
август 2013 года таким образом 
было похищено 26,8 млн руб.

Стоит отметить, что аресту 
Сучкова предшествовала выем-
ка документов сразу в трех ор-
ганизациях: собственно в управ-
ляющей компании, в «ЭкоГраде», 
пост директора которой в по-
следнее время занимал молодой 
человек, а также в офисе барна-
ульского отделения Ассоциации 
молодых предпринимателей. 
Примечательно, что в упомяну-
той Ассоциации (которую в кра-
евой столице также возглавляет 
Сучков) в заместителях числится 
Савинцев Дмитрий Игоревич – 
индивидуальный предпринима-
тель, а среди ее членов значат-
ся два Ивана – Мордовин и Куц, 
– которые являются депутатами 
Барнаульской городской Думы 
от партии «Единая Россия». Материалы полосы подготовила Катерина Хозяйкина
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олег боронин 
предотвратил чс 
в первомайском районе

землю – народу!

В поселке Сибирском едва не 
произошла чрезвычайная ситуа-
ция. Как сообщил глава Сибирского 
сельсовета, эсер Олег Боронин, 17 
марта в обед специалисты Алтай-
крайэнерго – «как фашисты, без 
объявления войны» – отключили 
модульную котельную, отаплива-
ющую поселок, от электричества. 
По некоторым данным, причиной 
тому стало отсутствие договора 
на поставку электроэнергии в 
2014 году между администрацией 
Первомайского района, на балансе 
которого пока находится комму-
нальный объект, и энергетиками.

«В настоящее время модульная ко-
тельная в поселке Сибирском все еще 
работает в режиме пусконаладки, – по-
яснил Боронин. – Почему администра-
ция района затягивает сдачу объекта 
и перевод его на баланс сельсовета и 
далее коммунальной компании – это 
дело пятое. Самое возмутительное в 
данной ситуации, что ни меня, ни руко-

водство МУП «Сибирское ЖКХ», которое 
осуществляет отопление на этой тер-
ритории, не поставили в известность о 
грядущем отключении, чтобы мы могли 
задействовать какие-то резервные ис-
точники тепла».

Как отметил Олег Валерьевич, в зону 
отключения тепла попал ряд объек-
тов соцкультбыта: реабилитационный 
центр для детей с ограниченными воз-
можностями «Радуга», школа, две груп-
пы детского сада, амбулатория – а так-
же ряд многоквартирных домов. И хотя 
уличная температура колебалась в рай-
оне нуля, существовал серьезный риск 
разморозки теплосетей. В этой связи 
было принято решение запустить на 
котельной дизель-генератор, но все по-
нимали, что это мера кратковременная.

К решению вопроса глава сельсо-
вета подключил районную прокура-
туру, доложил оперативному дежур-
ному федеральной структуры МЧС в 
Алтайском крае, проинформировал о 
происходящем чиновников краевой 
администрации Голубцова и Набоко 
(экс-руководитель «Алтайкрайэнер-
го».  –  Прим. авт.), тема получила ре-
зонанс в СМИ. Основные сложности 

заключались в поиске ответственных 
лиц в новоалтайском филиале АКЭ, 
которые могли бы разрешить вопрос, 
поскольку никого из них не могли за-
стать на месте. Однако совместными 
усилиями ситуацию удалось пере-
ломить: около 20 часов вечера на ко-
тельную вновь прибыли сотрудники 
энергокомпании и включили рубиль-
ник. 

«По слухам, которые до меня до-
ходят, имела место провокация про-
тив меня и руководимого мной ком-
мунального предприятия со стороны 
районной администрации и «Алтай-
крайэнерго». Якобы был сговор, и его 
участники знали и понимали, на что 
идут. Если так и есть, то у меня боль-
шие вопросы к главе района Рубцову, 
который, видимо, не понимает, что 
творит, и готов ради своих позиций и 
амбиций ставить под угрозу жизнеде-
ятельность большого поселка», – от-
метил Боронин. Он надеется, что про-
курор разберется в этой ситуации, и 
все виновные будут наказаны вплоть 
до увольнения, в том числе в админи-
страции за отсутствие договора на по-
ставку электроэнергии. 

В Волчихинском районе 
прошел необычный пикет

Похоже, ситуация в муниципа-
литетах Алтайского края начинает 
понемногу накаляться. Люди, до-
веденные до крайности, начинают 
использовать непривычные для 
себя методы борьбы за свои права. 

Весьма показательная история 
произошла в селе Селиверстово Вол-
чихинского района. Группа жителей, 
возглавляемых депутатом сельского 
совета Ольгой Кривенко, начала борь-
бу с местными чиновниками, требуя 
решить целый ряд острых вопросов. 
Среди них – вопросы формирования и 
расходования местного бюджета, тре-
бование отставки главы депутатского 
корпуса сельсовета и, самое главное, – 
возвращение сельчанам неправомер-
но отнятой у них земли. Дело в том, что 
при распределении земельных паев 
оказались нераспределенными 1400 
гектаров земли. При этом паи не полу-
чили люди, жившие в селе, но не являв-
шиеся работниками колхоза, – преиму-
щественно бюджетники. И все эти годы 
«бесхозной» землей распоряжается ад-
министрация района, которая сдает ее 
в аренду фермерам. В течение долгого 
времени, безуспешно пытаясь решить 
проблемы с помощью писем, жалоб и 
обращений, люди решили организо-
вать публичную акцию протеста – пикет. 

Впрочем, первая попытка прове-
сти пикет не удалась: чиновники, дав 
предварительное одобрение на меро-
приятие, быстро «передумали». В ито-

ге люди пришли на место, изначально 
указанное в заявке и встретили там 
настоящий десант из чиновников, по-
лиции и прокуратуры, которые пред-
приняли все усилия для того, чтобы 
сорвать акцию. 

Вторая попытка оказалась удачной. 
После широкой огласки истории с не-
состоявшимся пикетом местные чи-
новники наконец-то дали разрешение 
на его проведение. На изменение по-
зиции, возможно, повлияло и то, что 
пикет был поддержан региональным 
отделением партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ: на него прибыли секретарь 
бюро Совета Владислав Вакаев и ру-
ководитель общественной приемной 
депутата Госдумы Александра Терен-
тьева Оксана Молодых. 

21 марта около 20 жителей села со-
брались возле администрации сельсо-
вета с плакатами с красноречивыми 
надписями «Землю – народу!», «Вы-
боры по Конституции!», «Долой Кузь-
мину!». Впрочем, участники пикета 
адресовали свое возмущение друг 

другу, присутствующим на пикете по-
лицейским и гостям из Барнаула. Чи-
новники же проигнорировали меро-
приятие: глава сельсовета Калабухов 
не появился на пикете, а глава адми-
нистрации района г-н Агафонов при-
ехал в село, но стоял вместе со свитой 
в отдалении. После того как предста-
витель пикетчиков направился к нему 
с просьбой пообщаться с сельчанами, 
его «Волга» стремительно сорвалась с 
места и уехала из села. Вот так выпол-
няют на местах чиновники распоряже-
ние губернатора больше общаться с 
людьми. 

Итогом мероприятия стала резолю-
ция с конкретными требованиями, на 
выполнение которых властям был дан 
месячный срок. Мы будем следить за 
развитием ситуации и обязательно со-
общим о результате борьбы жителей 
Селиверстова, которые намерены по-
бедить в любом случае. Так, они уже 
заявили о том, что если не смогут най-
ти справедливости в районе, будут ис-
кать ее на краевом уровне. 

почеМу
алТайсКиеэсеры
перенеслисвою
Конференцию?

Принципиальное решение об 
участии СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
в выборах губернатора Алтай-
ского края можно считать при-
нятым. Об этом говорит факт 
переноса конференции регио-
нального отделения СР с марта 
на июнь 2014 года. 

Дело в том, что полномочия всех 
руководящих органов реготделе-
ния (Председателя и членов Совета, 
контрольно-ревизионной комиссии) 
истекают именно в марте 2014 года. 
Переизбрать их может только конфе-
ренция с участием делегатов от всех 
местных отделений. Но на заседании 
Совета, прошедшем 14 марта, было 
принято решение перенести ее на 
июнь. Такой перенос допускается по-
ложениями Устава. Тем более что для 
него есть весомый аргумент – выбо-
ры губернатора. Выдвижение канди-
дата от политической партии может 
осуществить только конференция 
регионального отделения. Причем 
только после объявления выборов. 
Согласно избирательному законо-
дательству решение о назначении 
выборов главы региона будет сде-
лано Алтайским краевым Законода-
тельным Собранием в период с 5 по 
15 июня. Вот после этой даты эсеры 
и собираются проводить конферен-
цию – на которой и переизберут свое 
руководство, и выдвинут кандидата 
на выборы. Только вот кто это бу-
дет, справедливороссы пока не рас-
крывают. А поскольку участники от 
остальных партий уже определены 
(А. Карлин, А. Щукин и С. Юрченко), 
интригой остается только имя канди-
дата от СР. Думаем, что в ближайшее 
время мы его назовем. 

На мартовском заседании Сове-
та был рассмотрен еще один акту-
альный вопрос – о предложениях в 
Программу партии. Как известно, на 
съезде партии, прошедшем в октя-
бре 2013 года, было принято реше-
ние серьезно доработать главный 
документ, для того, чтобы он отвечал 
новым социально-политическим 
и экономическим реалиям. В ходе 
содержательной дискуссии был 
утвержден ряд предложений, на-
правленных на то, чтобы Программа 
стала более доступной и понятной 
людям. Особо бурное обсуждение 
вызвал блок Программы, посвящен-
ной местному самоуправлению. По 
мнению членов Совета, этот раздел 
неконкретен и не отражает проблем 
этого важнейшего для людей уровня 
власти. В результате было принято 
решение поручить одному из чле-
нов Совета – руководителю Сибир-
ского сельсовета Первомайского 
района Олегу Боронину возглавить 
группу разработчиков пакета пред-
ложений по муниципальной ре-
форме, после чего представить его 
федеральному руководству партии. 
Мы обязательно расскажем о ре-
зультатах этой работы.
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верните  
детям 
выходной!

«Шестью шесть – тридцать 
шесть» – это не просто таблица умно-
жения, а сложившаяся система рос-
сийского образования. Шесть учебных 
дней, шесть уроков, тридцать шесть 
учебных часов… И единственный вы-
ходной, когда надо успеть наиграться, 
нагуляться, начитаться, наобщаться с 
семьей за всю неделю. 

Какие психические и физические нагруз-
ки приходится испытывать школьникам в та-
кой круговерти, остается только догадывать-
ся. Но специалисты уже давно бьют тревогу: 
из школьных стен здоровыми выходят не бо-
лее 10 процентов выпускников! В этой связи 
группа депутатов фракции «Справедливая 
Россия» в Госдуме внесла проект поправок 
в статью 66 ФЗ «Об образовании в РФ», ко-
торый предлагает установить для учащихся 
1-9 классов пятидневную учебную неделю с 
учетом максимальной недельной учебной 
нагрузки и соответствия санитарно-гигиени-
ческим требованиям. Среди инициаторов – 
алтайский думец Александр Терентьев. Как 
человек, который на протяжении 7 лет яв-
ляется почетным членом «Краевого Союза 
за здоровое развитие детей», он знает, на-
сколько важно за учебниками не забывать о 
качестве жизни ребенка.

«Мы с коллегами по фракции сходимся 
во мнении, что второй выходной крайне не-
обходим детям, чтобы иметь возможность 
уделять больше времени спорту, активным 
прогулкам на воздухе, общению с родны-
ми – тому, чего многие школьники лишены 
из-за несостыковки рабочих и учебных гра-
фиков», – отметил Терентьев. 

Конечно, у скептиков инициатива вы-
зывает немало вопросов. Ведь если просто 
раскидать субботние часы на оставшуюся 
учебную неделю, жизнь школьников едва ли 
станет легче. А если сокращать программу, 
то встанет вопрос, за счет каких дисциплин. 
Да и педагогам каким-то образом необходи-
мо будет компенсировать потерянные часы.

«При любых условиях мы не должны сни-
зить качество обучения, - уверен лидер ал-
тайских эсеров. - Необходимо будет найти 
такие подходы, которые не обеднят наших 
детей в знаниях, например, сделать акцент 
не на накопление суммы знаний, а на прин-
цип «учить учиться». 

Сегодня в России, чего греха таить, - учеб-
ные программы стараются перегружать. 
По новым госстандартам обучение долж-
но носить развивающий характер. А пото-
му школы отказываются от традиционных 
программ и переводят детей на методики 
развивающего обучения. Несмотря на спо-
собности и мотивацию каждого из них. При 
этом программы с использованием методик 
здоровьетворческой педагогики офици-
альный Минобр игнорирует. «Программы 
должны носить развивающий характер, но и 
быть адаптированы на детей разного уровня 
здоровья и способностей. Если этого удастся 
достичь, то можно качественно обучать и за 
пять дней. А субботу можно задействовать 
для проведения хороших воспитательных 
мероприятий в школе для всей семьи», - ре-
зюмировал Терентьев.

Окончание. 
Начлао на стр. 1

Что касается непосредственно 
концепции, ее идея родилась в 
возглавляемом Мизулиной коми-
тете еще в прошлом созыве Госду-
мы; первый проект был представ-
лен в 2010 году. К тому времени 
стало понятно, что принятая в 2007 
году Концепция демографической 
политики РФ на период до 2025 
года не дает ожидаемого эффек-
та. «Когда стали анализировать 
демографическую концепцию, 
отметили, что там хорошо пропи-
саны меры по здравоохранению, 
серьезные программы, направ-
ленные на пропаганду здорового 
образа жизни, развитие спорта, 
досуговой системы. Но семьи как 
таковой там не было. Укрепление 
института семьи прописали очень 
слабо, хотя с самого начала было 
очевидно, что женщина отклады-
вает рождение детей даже не из-

за материальных условий, а из-за 
того, что ее близкие не поддержи-
вают рождение ребенка», — отме-
тила депутат.

Исследования подтвердили – 
нужна серьезная семейная поли-
тика, предполагающая инвестиции 
в семью, поддержку разных типов 
семей. И в 2013 году комитет ГД по 
вопросам семьи, женщин и детей, 
опередив правительство России, 
представил так называемую обще-
ственную концепцию государствен-
ной семейной политики. Основным 
ее принципом, пожалуй, можно 
назвать переориентацию господ-
держки на благополучные семьи, в 
особенности многодетные, созда-
ние «безбарьерной» среды для се-
мей с детьми. «Мне очень жаль, что 
последние 20 лет власти не могли 
понять, что, если нам нужна силь-
ная, устойчивая, стабильная страна, 
надо вкладываться в семью. Самый 
большой патриот тот, кто создает 

крепкую семью, продолжает род, 
обеспечивая в будущем историю 
своей страны. Патриотизм начина-
ется с любви к своей семье. А если 
у вас еще и трое детей, вы как герои 
Великой Отечественной войны, у 
вас должны быть преимущества!» – 
уверена Мизулина.

Депутат уверена, что многие 
предложения, которые были от-
ражены в проекте общественной 
концепции (а их действительно 
присылали со всех уголков страны), 
найдут место и в правительствен-
ном документе. «Сегодня мы уже 
имеем примерный вариант кон-
цепции правительства, и я могу с 
радостью сказать, что очень многое 
перекликается с нашей концепци-
ей. Например, там появился термин 
«традиционные семейные ценно-
сти», которого раньше просто не 
было», — подчеркнула Елена Бори-
совна. 

Впрочем, относительно Алтай-
ского края у депутата возникли 
сомнения: сможет ли регион по-
участвовать в программах господ-
держки семьи. Ведь пока мы имеем 
отрицательную динамику почти по 
всем параметрам. «Практически все 
демографические показатели – по 
рождаемости, по численности се-
мей с детьми, по естественной убы-
ли – минусовые. Здесь совершенно 
противоположная тенденция по 
сравнению с общероссийскими по-
казателями», — отметила Мизулина. 
Аналогичная ситуация складывает-
ся в образовании. Как подчеркнула 
депутат, регион может рассчитывать 
на ряд мер дополнительного финан-
сирования из федерального бюдже-
та, если он успешен комплексно по 
многим показателям, а не в отдель-
ных частях. «Но в дошкольном об-
разовании Алтайский край также, к 
сожалению, не блещет», – констати-
ровала Мизулина.

На память об участии в конфе-
ренции «Здоровое развитие детей» 
Елена Мизулина презентовала ор-
ганизаторам два пятитомных изда-
ния Концепции. Кроме того, депу-
тат выразила готовность на уровне 
Госдумы прояснить ситуацию с от-
крытием федерального центра про-
филактики суицидов с филиалом в 
Алтайском крае и по возможности 
посодействовать реализации этого 
проекта. 

еленаМиЗулина:  
«патриотизм  
начинается с любви 
к своей семье»

даешьпроГрессивныйналоГ!
Похоже, совсем скоро одно из 

ключевых положений програм-
мы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ мо-
жет претвориться в жизнь. Речь 
идет о введении прогрессивной 
шкалы налогообложения – ког-
да люди с высокими доходами 
платят высокий налог на доходы 
физических лиц, а люди с низки-
ми доходами вообще от него ос-
вобождены. 

Эта мера позволит сократить про-
пасть между доходами беднейшего и 
нищего, причем работающего, боль-

шинства и богатейших людей страны, 
которые составляют доли процента от 
населения России. Кроме того, уста-
новление прогрессивной шкалы нуж-
но и для наполнения бюджета страны, 
в котором наблюдается беспрецедент-
ное снижение финансирования здра-
воохранения, образования и культуры.

В середине марта Комитет Госдумы 
по труду, социальной политике и делам 
ветеранов поддержал это требование 
СР. Примечательно, что еще в прошлом 
году этот же комитет, возглавляемый 
единороссом Андреем Исаевым, от-
клонил соответствующий законопро-
ект эсеров, предполагающий введение 
поправок в Налоговый кодекс. Теперь, 
похоже, что-то изменилось. Одновре-

менно с Исаевым такую же инициативу 
озвучил и председатель провластной 
Федерации независимых профсоюзов 
Михаил Шмаков. Зная несамостоятель-
ность единороссов, можно предполо-
жить, что в Кремле принципиальное 
решение о введении этой модели уже 
принято. И теперь по старой схеме его 
хотят связать с партией власти. Только 
это вряд ли удастся. Ведь все знают, 
что именно СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ с 
самого первого дня своего возникно-
вения поднимала вопрос о необходи-
мости ликвидации плоской шкалы на-
логообложения. И если эта инициатива 
будет поддержана властью, можно го-
ворить о том, что Россия сделает еще 
один шаг к справедливости.
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***
Чиновник с плохим кровообраще-

нием: врет и не краснеет.
***

В России так научились пилить 
бюджет, что в ход идут даже опилки.

***

Только у нас в стране в смете на 
запуск речного трамвая никого не 

удивляет строка в расходах – «покупка 
рельсов и шпaл».

***
При наступлении страхового слу-

чая легче купить новое имущество, 
чем собрать необходимый пакет до-

кументов в страховую компанию.
***

Не все чиновники у нас патриоты. 
Некоторые берут взятки в чужой 

валюте.
***

Заседание Госдумы. Один из при-
сутствующих подходит к микрофону:

- Я хочу выйти с предложением о 
повышении пенсий и зарплат...
- Выйдите! У кого еще есть пред-

ложения?

«Лишних денег не бывает...» - 
думает человек. И государство его 

поддерживает: «Лишних денег быть не 
должно!»

***
Европейский Союз подал в Ев-

ропейский Суд иск с требованием 
взыскать с России сумму ущерба, по-

несенного Евросоюзом от введения им 
санкций в отношении России.

улыбнемся?

юбилей, который 
попытались забыть

Нет сегодня в России, да 
и в мире более острой и жи-
вотрепещущей темы, чем 
украинский кризис. Не мог-
ли обойти ее стороной и мы. 
Тем более что она имеет не 
только внешнеполитическое 
звучание: вся эта история 
заставляет всех нас сделать 
очень важные для собствен-
ной страны выводы. 

Ведь Украина сегодня – это 
гигантская демонстрационная 
площадка, которая наглядно 
демонстрирует, что нужно, а что 
нельзя делать. Причем эти вы-
воды, закрепленные кровью и 
слезами, полностью совпадают 
с теми предостережениями, ко-
торые всегда делала СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. Судите сами. 
Разве не говорили мы о том, 
насколько опасна для страны 
революция? Сегодня мы ви-
дим, что даже такую страну, как 
Украина, населенную близки-
ми народами, и то фактически 
разорвало напополам. А что 
будет с многонациональной 

Россией? Даже страшно пред-
ставить. Предупреждали мы 
об угрозе радикального наци-
онализма? И вот, пожалуйста, 
можете увидеть, во что пре-
вращаются на практике лозун-
ги типа «Бей москалей, жидов, 
чурок». А сколько мы говорили 
об опасности потери доверия 
власти? Да, на Украине действу-
ет щедро оплачиваемая из-за 
рубежа пятая колонна, но она, 
пожалуй, не сделала и десятой 
доли того, что сотворила сама 
украинская власть для взрыва 
своей страны. Режим Януко-
вича действительно погряз в 
коррупции, беззаконии и про-
изволе. Его «Партия Регионов», 
брат-близнец нашей «Единой 
России», для укрепления своей 
власти использовала извест-
ный «джентльменский» набор: 
фальсификации на выборах, 
давление на суды, манипуляции 
СМИ. А за всем этим – лихора-
дочное обогащение группы 
«своих» олигархов. И как след-
ствие – обнищание широких 
слоев населения и развал соб-
ственной экономики. А еще раз-
вал социальной сферы, бегство 
украинцев за пределы своей 

страны. Долго это не могло про-
должаться, что и вызвало взрыв 
на Майдане. Со всеми ужасны-
ми последствиями для братско-
го украинского народа: хунтой, 
нацистами, пустым бюджетом и 
людоедской политикой, реко-
мендованной МВФ. Так что по-
теря Крыма (который, по сути, 
и украинским никогда не был) – 
далеко не самое страшное. 

Как говорится, дураки учатся 
на своих ошибках, а умные – на 
чужих. Так что давайте делать 
выводы. Кое-какие действия 
власть начала предпринимать 
сама. Так, началась политиче-
ская реформа: возвращены вы-
боры губернаторов, упрощена 
регистрация партий, саму про-
цедуру выборов вновь пыта-
ются сделать честной. Вновь 
повернулись лицом к армии, 
появились признаки нацио-
нальной идеологии, пытаются 
восстановить подорванное до-
верие к правоохранительным 
органам, активней ведут борь-
бу с коррупцией. Правда, все 
это очень робко, при мощном 
сопротивлении партии власти, 
многие представители которой 
не хотят расставаться со своим 

статусом «избранных». Впро-
чем, как показали события на 
Украине, он очень легко перехо-
дит в статус «неприкасаемых». И 
это должно сделать партию вла-
сти понятливой. Так что сегодня 
для настоящей, конструктивной 
оппозиции (а не той, которая 
за деньги Запада поливает гря-
зью собственную страну) самое 
время для перехода в наступле-
ние. Нужно активней делать то, 
что уже делает и к чему при-
зывает СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. Создавать по-настоящему 
легитимные органы власти, 
представляющие интересы на-
селения, а не бюрократическо-
криминальных групп. Бороться 
за интересы человека труда и 

уменьшать разрыв между бо-
гатыми и бедными. Поднимать 
реальный сектор экономики. 
И, пожалуй, самое главное, воз-
рождать наше гражданское и 
национальное самосознание: 
всем нам давно пора понять, 
что никто, кроме нас самих, не 
решит наши проблемы. Не на-
ведет порядок в подъездах и 
на улицах, не вспашет поля, не 
восстановит заводы, не наро-
жает детей. Нам всем предсто-
ит вспомнить такую простую, 
но такую важную вещь: только 
упорным каждодневным тру-
дом создается величие страны, 
богатство и достоинство наро-
да. Пора засучить рукава. 

Семен Вечеровский

Совершенно не замеченным 
официальными СМИ края оказал-
ся один весьма важный для Алтая 
юбилей. А именно ровно десять лет 
назад, в марте 2004 года, во вто-
ром туре губернаторских выборов 
победил Михаил Евдокимов. По-
жалуй, нет в новейшей истории Ал-
тая фигуры, которая вызывала бы 
столь широкий спектр чувств. От 
горячей любви и обожания одних 
до ненависти других. При этом и те 
и другие приводят массу аргумен-
тов в поддержку своей позиции. 

Одни говорят о его искренней люб-
ви к Алтаю, о его огромном желании 
помочь своей родине, о его потряса-
ющем умении быть понятным и до-

ступным людям. Другие, в основном 
представители власти, указывают на 
отсутствие управленческого опыта, 
на сомнительных членов команды, 
которые оказались замешаны в самых 
разных темных делах. Впрочем, есть и 
другая причина нелюбви чиновников к 
феномену Евдокимова. Они до сих пор 
не могут простить ему того, что он по-
шел против системы и выработанных 
ей правил. И смог победить ее, опира-
ясь на народную поддержку. Именно 
поэтому его так любит и будет любить 
народ, который видит в Евдокимове 
символ своей собственной силы. 

Этим глубинным противоречием 
и объясняется столь упорное сопро-
тивление власти любым попыткам 
увековечения памяти народного гу-
бернатора. Мы уже писали о том, что 
депутат Барнаульской городской Думы, 
член фракции «Справедливая Россия» 

Дмитрий Аганов в начале этого года 
направил в администрацию Барнаула 
письмо с предложением увековечить 
память Михаила Евдокимова, присвоив 
его имя скверу возле площади Октября 
(рядом с реконструируемым художе-
ственным музеем) или любой другой 
площади, улице. И вот в конце февра-
ля пришел вполне ожидаемый ответ: 
некая куль»турологическая комиссия» 
не рекомендовала устанавливать здесь 
какие-либо мемориальные знаки. Не 
видят чиновники возможности и для 
присвоения имени Евдокимова одной 
из улиц города в микрорайонах новой 
застройки: «на сегодняшний день в 
новых строящихся кварталах Барнау-
ла улиц, не имеющих названия, нет». 
«Из этого ответа я сделал только один 
вывод: наш город окончательно пре-
кратил развиваться и строиться, – иро-
низирует Аганов.  – Вместо того чтобы 
сообща выбрать удобный для всех ва-
риант – пусть не сейчас, а на перспек-
тиву – чиновники в очередной раз за-
нялись сочинением доводов, почему 
ничего нельзя сделать, чтобы в очеред-
ной раз завернуть наше предложение. 
Хотя я в своем обращении к властям 
города говорил, что мы готовы поддер-

жать любые предложения. Почему чле-
ны культурологической комиссии не 
предложили альтернативные вариан-
ты, мне не ясно. Видимо, просто такой 
команды никто сверху не дал».

Депутат-справедливоросс не наме-
рен сдаваться. Он планирует провести 
широкий опрос барнаульцев на тему: 
какой объект на территории краевой 
столицы мог бы носить имя Михаила 
Евдокимова. «В Барнауле довольно 
много безымянных скверов, аллей, 
площадей, особенно в новых райо-
нах. И я думаю, что горожане смогут 
предложить чиновникам и членам 
комиссии массу вариантов. Кроме 
того, эта акция станет своеобразным 
референдумом по поводу того, нужно 
ли это самим горожанам. А после по-
смотрим, смогут ли чиновники отка-
зать теперь уже общественному мне-
нию», – заключил Дмитрий Аганов. 

Что ж, получается, даже увекове-
чивать имя «народного губернатора» 
придется с народной же помощью. И 
мы уверены, чем яростней будут со-
противляться чиновники сохранению 
памяти о Михаиле Евдокимове, тем 
крепче будет память о нем и сильней 
любовь к нему. 

украинский урок 


